

ECONOMIA REAL Y ECONOMÍA FINANCIERA

FACPCE - CECyT

Dra. Haydée Kravetz

23-09-20

Siendo la Economía una ciencia social que estudia la distribución de los bienes y servicios escasos para lograr el bienestar de hombre, su conocimiento merece la inclusión en todos los niveles de estudios secundarios, terciarios y por supuesto académicos ya que incumben e influyen en todos los seres humanos. Sea por acción o por omisión. Las normas públicas y el accionar privado conforman el tejido que debe sostener dicho bienestar general.

Para su mejor comprensión analizaremos a grandes rasgos el tema comparando los análisis estructurales y monetarios.

SE denomina Economía Real a la parte de esta ciencia que estudia la gestión de bienes y servicios, incluyendo la producción, el consumo y los factores intervinientes en su desenvolvimiento. Este estudio a su vez tiene apertura en desarrollos teóricos como Microeconomía y Microeconomía,

La Economía Financiera trata la gestión del mantenimiento de fondos en el tiempo, teniendo en cuenta el dinero circulante de todo tipo que se posee y los riesgos que enfrenta. Podemos hacer aquí una apertura de Finanzas Personales, Finanzas Corporativas y Finanzas públicas.

Los activos de la Economía real están constituidos por bienes, muebles e inmuebles. Siendo el análisis de sus resultados a mediano o largo plazo, considerando que desde el inicio de la producción o el servicio hay un lapso de tiempo necesario para evaluar la evolución de costos e inversiones.

Los de la economía Financiera incluyen acciones, bonos, créditos, cédulas hipotecarias etc. La evaluación de sus resultados se puede calcular a corto plazo ya que sus operaciones son prácticamente inmediatas, pudiendo evaluar la rentabilidad en el momento de la operación.

Tratados así, por separados existen diferencias en los riesgos, en la volatilidad y en los actores que gestionan en ambas actividades.

La interrelación: La economía real acude a la economía financiera cuando necesita recursos generalmente a través de Bancos, empréstitos u otras modalidades. Respecto del sector financiero, puede influir en el real afectando las posibilidades de ahorro, que a su vez influye en la inversión y tiene efectos en la inflación, tasa de interés y adentrarse en una crisis del sector, que puede generalizarse en la economía de un país.

Actualmente ninguno de los dos puede funcionar por sí sólo, ya que existen recursos interrelacionados y dependientes, aunque difieran en sus propias características. Para el análisis, a grandes rasgos, de activos financieros nos apoyamos en el conocimiento técnico de los mismos; mientras que para los activos reales tenemos el estudio vía flujos de caja.

Deben considerarse *ambos* para la toma de decisiones en situaciones de incertidumbre, de ahí que el interés de grandes sistemas de inversión sea considerar los aspectos que nos ocupan para diversificar riesgos y lograr conseguir mayores valores de rentabilidad. También en ambas divisiones del este análisis es válido considerar la situación de la demanda tanto de bienes y servicios como la de activos financieros que pueden variar entre su utilización para inversiones productivas o especulativas, para lograr que los beneficios superen a los costes, dados los efectos en la capacidad económica, riesgo y tiempo de los inversores.

El tema abarca a toda la ciencia económica, por lo que podemos considerar que estos criterios de economía real y economía financiera más que decir que se espejan, aseverar que se complementan irreversiblemente.

Dra. Haydée Kravetz